

“ Six autres bataillons ont fait le service dans le Bas-Canada, mais seulement pendant quelques mois ; ils étaient aussi répartis comme suit :

1er	bataillon,	Québec,	863
2ème	do	do	834
3ème	do	do	614
1er	do	Montréal,	450
2ème	do	do	576
3ème	do	do	296
			3,638

“ Il y eut environ 12,603 miliciens sous les armes pendant de courtes périodes variant depuis deux jours à deux mois, ce qui donne un total de 23,525 miliciens.”

Dans le Haut-Canada, environ 5,455 hommes ont servi de 1812 à 1815, ce qui, ajouté à ceux qui ont servi dans le Bas-Canada, donne un total, en chiffres ronds, d'environ 29,000 hommes. Ces vingt-neuf mille patriotes ont défendu bravement leur pays contre les envahisseurs et les ont chassé de la frontière canadienne. La patrie a attendu un peu tard pour leur témoigner de sa reconnaissance ; car soixante-deux ans après la signature du traité de Gand, la mort en avait fauché au delà de quatre-vingt-dix pour cent.

Mais les noms de ces vétérans, presque tous sexagénaires et nonagénaires en 1876, méritent d'être conservés dans un tableau d'honneur et sauvés de l'oubli où ils sont à jamais condamnés dans la publication officielle.

Par le temps qui court, la loyauté des Canadiens-Français envers la couronne britannique est si souvent mise à caution, que nous avons cru utile de démembrer de la liste officielle les noms de tous nos compatriotes qui ont demandé leur part des cinquante mille piastres votées par le Parlement. Cette